








































1. Vorsitzender und Corona-Beauftragter

Sehr geehrte Damen und Herren,

liebe Mitglieder der Landesgruppe Rheinland-Pfalz,

herzlich willkommen zur Ausgabe 2/2022 unserer LG-Kontakte.

In der aktuellen Ausgabe möchte ich über folgende Punkte informieren:

- Rückblick, was geschah bislang in 2022

- Info Bundesversammlung 2022

Rückblick, was geschah bislang in 2022

Nach wie vor können wir nicht von einem völlig regulären Beginn des Jahres sprechen

oder davon, dass wir zu 100 % befreit sind von dem Thema Pandemie.

Die in diesem Jahr bereits stattgefundenen Vorstandssitzungen wurden alle digital

durchgeführt. Neben den wichtigen internen Absprachen, Berichten aus den einzelnen

Ressorts wie auch Koordinierungen zu Terminen der Landesgruppe konnten wir

weitere positive Themen besprechen. Hier zum Beispiel die Vorstellung eines

und die ausführlichen Bewerbungsunterlagen sind somit mit einem positiven Votum

des LG-Vorstandes an die Hauptgeschäftsstelle geleitet worden. Die Landesgruppe

freut sich sehr über die Bewerbungen aus den Bereichen und wünscht auf diesem

Weg alles Gute!

Weiterhin ist positiv zu erwähnen, dass es aktuell einen Antrag zur Gründung einer

neuen Ortsgruppe in unserer Landesgruppe gibt. Auch hier konnte ich den

Gründungsprozess eng begleiten und anschließend wurden die ausführlichen,

vollumfänglichen Unterlagen mit einem positiven Votum des LG-Vorstandes an die

Hauptgeschäftsstelle geleitet. Ich freue mich Ihnen zu gegebener Zeit weiterführende

Informationen zukommen zu lassen.



Dem Thema Pandemie geschuldet hat sich der LG-Vorstand mit seinen Mitgliedern

dann auch gemeinschaftlich dazu entschlossen, die LG-Delegiertenversammlung am

5. März nicht stattfinden zu lassen. Daher entschied sich der LG-Vorstand zu gleichem

Zeitpunkt eine Online-Informationsveranstaltung durchzuführen. Diese galt dem

direkten Austausch des LG-Vorstands zur Basis.

und hier hätte ich mir eine deutlich höhere erwünscht. Dies war sehr schade,

denn der LG-Vorstand war mit sehr informativen Berichten am Start. Die

anschließenden Aussprachen aber auch gestellten Fragen zu den einzelnen Ressorts

waren sehr zielführend und absolut positiv zu bewerten. Zum Beispiel gab es eine rege

Aussprache zum Thema Homepage. Hier wurde Kritik geübt,

Verbesserungsvorschläge genannt und unsere LG-Schriftwartin Sandra Hörold hat

einige gute Aspekte aufgenommen. Im Design und Aufbau der Homepage wird sich in

Zukunft einiges verändern. Es wird versucht, die Homepage übersichtlicher

darzustellen. Hier unterstütz Matthias Reichert in der Gestaltung, welcher sich in

diesem Thema sehr gut auskennt. Danke dafür!

Um weiterhin den Blick auf das Positive zu haben möchte ich es nicht unerwähnt

lassen, dass trotz des Pandemie-Themas diverse Veranstaltungen wie Prüfungen,

Körungen, Wesensbeurteilungen, Schauen, Workshops, Turniere und vieles mehr in

unserer Landesgruppe haben stattfinden können.

Zum Beispiel begann das Sportjahr der Landesgruppe im Bereich Agility am

30.04.2022 mit dem 1. Regionalligalauf in der SV OG Aubachtal. Hier finden Sie im

Bericht der LG-Sportwartin Regina Roland weitere detaillierte Informationen.

Weiterhin fand am 30.04. und 01.05.2022 die LG/OG FCI in der SV OG Kaiserslautern

statt. Hier finden Sie im Bericht des Landesgruppenübungswartes Tim Kramny weitere

detaillierte Informationen.

Bereits am nächsten Wochenende, dem 8. Mai 2022 konnte die SV OG Zweibrücken

stolz die Landesjugend- und Juniorenmeisterschaft ausführen. Ich möchte es nicht

unerwähnt lassen, dass es eine wunderschöne Veranstaltung war. Bei einer Meldezahl

mit unter 50 Hunden konnten wir viel Herzblut, Engagement und Spaß bei den

Jugendlichen und Junioren sehen. Weiterhin positiv zu erwähnen war die Geldspende

in Höhe von 250 Euro der Beigeordneten Rauch der Stadt Zweibrücken zur

Unterstützung der Jugendarbeit. Weitere detaillierte Informationen entnehmen Sie

gerne dem Bericht unserer LG-Jugendwartin Ann-Kathrin Jung.



Die Landesgruppe konnte weiterhin im Jahr 2022 bereits zwei Körungen und vier

Wesensbeurteilungen stattfinden lassen.

Zu diesen Terminen möchte ich meinen herzlichen Dank an Alle aussprechen die dazu

beigetragen haben, das es solch harmonische Veranstaltungen waren. Die

Ortsgruppen, die Helfer*innen, die Richter*innen, die Teilnehmer*innen, die helfenden

Hände! Ohne Sie, ohne Euch wären diese Veranstaltungen in dem Rahmen nicht

möglich gewesen!

Somit würde ich zum Rückblick 2022 sagen, der Startschuss ist gefallen!

Info Bundesversammlung 2022

Die diesjährige SV-Bundesversammlung fand vom 28. Mai 2022 erneut als Online-

Sitzung statt. Grundsätzlich auf zwei Tage angesetzt, konnte die Tagesordnung der

Sitzung nach einem sehr gut sortierten Einstieg in die Veranstaltung an nur einem Tag

abgearbeitet werden. Technisch angeleitet durch Herrn Almers von der

Hauptgeschäftsstelle konnte die Bundesversammlung sehr gelungen und vor allem

harmonisch durchgeführt werden. Hier möchte sich die Landesgruppe 10 erneut

herzlich bei der HG bedanken. Teilnehmende aus unserer Landesgruppe waren wie

im Vorjahr gleichbleibend neben meiner Person die Damen Sabine Kramny, Katharina

Oster und die Herren Christoph Ludwig, Tim Kramny.

Frau SV Pressesprecherin Roswitha Dannenberg teilte bereits mit, dass es eine von

der SV-Hauptgeschäftsstelle erarbeitete, umfassende Zusammenstellung und

Information zu allen Anträgen in der SV-Zeitung, Ausgabe Juni 2022 geben wird.

Daher möchte ich nur kurz auf einige wenige Punkte eingehen:

Bereich Hüten:

Für Hunde mit dem Ausbildungskennzeichen HGH sind keine BH/VT oder

Ausdauerprüfung nach SV- oder internationaler Gebrauchshunde-

Prüfungsordnung mehr notwendig.

Weiterhin gab es einen Antrag zur Neufassung der SV-Hüteordnung für

Leistungshüten. Dieser Antrag wurde durch den SV-Beauftragten für HGH, Ulrich

Hausmann eingebracht und erörtert. Dem Antrag wurde zugestimmt.



Bereich Mitglieder:

Die jährlich durchgeführte Überprüfung der Mitgliedsbeiträge hat ergeben, dass es

keine Anpassung dieser im Jahr 2022 geben wird. Im Jahr 2023 wird es von der

SV HG ein Konzept vorgelegt, wie sich die Beitragserhöhung ab 01.01.2024

gestaltet.

Die Wahlen der Vereinsgerichtsbarkeit; Besetzung der Kammern wird nach

Beschluss der Bundesversammlung 2021 auf die nächst stattfindende

Präsenzsitzung verschoben. Sollte es jedoch im Jahr 2023 keine Präsenzsitzung

geben, wird die Wahl egal ob digital oder Präsenz- im Jahre 2024 stattfinden.

Die SV-Bundesversammlung 2023 wird auf Grund der Neuwahlen des SV-

Vorstandes wird im Jahr 2023 vom 02.-04.06.2023, somit an drei Tagen stattfinden.

Wo ist aktuell noch nicht bekannt.

Bereich Zucht:

Bei dem Antrag des Vorstandes auf Änderung der Zuchtordnung ging es inhaltlich

um die Aufnahme in das Zuchtbuch des SV von im Ausland gezüchteten Deutschen

Schäferhunden mit WUSV-Ahnentafel. Die Bundesversammlung stimmte

mehrheitlich zu. Somit können diese Hunde, die nicht dem Hoheitsbereich der FCI

entstammen, in das Zuchtbuch des SV aufgenommen werden.

Bereich Sport:

Intensiv diskutiert wurde der Antrag auf Weiterführung der SV-

Qualifikationsprüfung zurWUSV-Weltmeisterschaft Universal. Diese Veranstaltung

mit dem neuen Bewerbungsrahmen (ohne Punktesystem) wurde in 2022 erstmalig

in der LG06 durchgeführt. Ich persönlich habe mich zu diesem Thema gemeldet

und noch einmal betont, wie wichtig diese Sportveranstaltung ist. Der Zuspruch aus

den Reihen der Delegierten war gleichlautend zur Veranstaltung. Wir konnten

erreichen, dass der Antrag dahingehend geändert wurde, dass es aktuell keine

Mindestanzahl für Teilnehmende für diese Veranstaltung gibt. Die

Bundesversammlung entschied die Implementierung dieser Veranstaltung bis

2025 in der wie in 2022 stattgefundenen Form.



Weiterhin hat unser LG-Zuchtwart Christoph Ludwig in seinem Bericht zusätzliche,

sehr ausführliche Informationen die den Bereich Zucht und insbesondere den Punkt

Tierschutz-Hundeverordnung betreffend für Sie zusammengestellt.

Sollten dann weiterhin für Sie noch Fragen zu einzelnen Punkten bestehen, stehen wir

Ihnen sehr gerne zur Beantwortung zur Verfügung.

Liebe Mitglieder der Landesgruppe Rheinland-Pfalz,

mir ist sehr bewusst, dass uns aktuell viele Themen bewegen!

Die Pandemie, der Krieg und dann auch in unserem geleibten Hobby eine neue

Tierschutz-Hundeverordnung. Eine Verordnung, die es uns deutlich erschwert an

Veranstaltungen, die mit Übernachtung einhergehen, teilzunehmen.

Durch diese Verordnung werden uns Auflagen durch die örtlichen Veterinärämter

auferlegt, die es fast unmöglich machen teilzunehmen. Es ist ein erneuter Kraftakt den

es zu bewältigen gibt. Aber bitte seien Sie versichert, Sie sind nicht alleine. Der VDH,

der SV wie auch der LG-Vorstand führen Gespräche und leisten einen aktiven Beitrag.

Ich persönlich habe in Bezug auf die bereits angedachte Novellierung der Tierschutz-

Hundeverordnung die zuständigen behördlichen Stellen angeschrieben und versucht

etwas mehr Hintergrundwissen in das aktive Leben eines Hundes und dessen

Hundesportler, fern des Sofas, zu liefern. Hierbei sind die Inputs die ich von

zahlreichen Mitgliedern der Landesgruppe erhalten habe sehr hilfreich gewesen.

Somit blicken wir positiv und ich freue mich sehr, Sie bald auf den über das Jahr 2022

verteilten Veranstaltungen in unserer Landesgruppe wieder persönlich zu treffen und

mit Ihnen in den Austausch zu gehen. Wir, der LG-Vorstand setzten uns für Sie ein.

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen eine angenehme Zeit und bleiben Sie gesund!

Mit den besten Grüßen

Ihr

1. Vorsitzender und Corona-Beauftragter

Singhofen, im Mai 2022































Die Freude war groß, denn seit 2018 konnte dieses Jahr erstmals wieder
eine LJJM in gewohnter Weise stattfinden. Mit der Ortsgruppe Zweibrü-
cken war eine sehr engagierte Ortsgruppe gefunden, die ihr 100-jähriges
Jubiläum mit der Jugendveranstaltung verknüpfte.

Mit den Meldezahlen bei der Prüfung (5 Teams) beziehungsweise bei
der Zuchtschau (44 Hunde) können wir zufrieden sein, wobei es sehr
schade ist, dass es keine jugendlichen Starter im Bereich Agility gab.

Für mich kam kurzfristig leider alles etwas anders als erwartet - da mich
das Coronavirus erwischt hatte, konnte ich nicht persönlich anwesend
sein...jedoch war schnell für tollen Ersatz gesorgt, sodass alles wie ge-
plant stattfinden konnte.

TAG 1 IGP

rte
und die Mädels strahlten nach der Besprechung um die Wette, denn für
Julia standen 99 und für Aaliyah 98 Punkte auf dem Richterblatt das
war ein mega Start! Nach einem gemütlichen Frühstück am Vereinsheim
konnten die Vorführungen auf dem Platz beginnen
die beiden IGP-Unterordnungen. Die Aufregung lag förmlich in der Luft,

Teilnahme, sondern erst die zweite Prüfung überhaupt. Die Teams zeig-
ten, was sie draufhaben Teil 1/Abteilung B: alle bestanden. Auch der
Verkehrsteil war für die Hunde kein Problem und die Begleithundeprü-
fung war geschafft. Im Schutzdienst präsentierten sich die Hunde eben-
falls sehr motiviert und den Mädels war die Erleichterung nach dem Ab-
melden anzusehen, Abteilung C bestanden - DJJM: WIR KOMMEN!



Die Endergebnisse...

1. Platz Julia Gundacker mit Fred von der Gestütsecke (IGP 3 Juni-
oren: 98/80/87 266 G) Landesjugendmeister IGP 2022

2. Platz - Aaliyah Gundacker mit Antje vom Malafelsen (IGP 1 Ju-
gend: 98/88/80 266 G)

Beide Teams werden uns auf der Deutschen Jugend- und Ju-

niorenmeisterschaft an Pfingsten in Kalchreuth vertreten!

Julia Aaliyah



BH:

1. Platz - Marie Weber mit Matcho von Wolvindorph

2. Platz - Malin Weber mit Ike vom Bierstadter Hof

3. Platz - Mia Hachenberg mit Rica

Herzlichen Glückwunsch an alle Starter!



Tag 2 Jugendzuchtschau









Vielen Dank an die amtierenden Richter Michael Kampmann und Chris-
toph Ludwig für das absolut faire Richten und die tollen Besprechungen!

Ebenfalls ein großes Dankeschön an unseren Lehrhelfer Maik Ihrig für
seine klasse Helferarbeit und Peter Gundacker für das ideale Fährtenle-
gen.

Danke auch an die drei Blindenhunde sowie an den Prüfungs-/Veranstal-
tungsleiter bzw. die ganze OG Zweibrücken für die großartige Organisa-
tion! Dabei möchte ich besonders nochmal Laura Gundacker erwähnen,
die für mich eiiiinige Aufgaben rund um unsere Sponsoring-Artikel über-
nehmen musste.

Durch eine hervorragende Berichterstattung von vielen Seiten und die
zahlreichen Fotos von Silke hat es sich fast angefühlt, als wäre ich wirk-
lich live vor Ort.

Auch sollte nicht unerwähnt bleiben, dass wir dieses Jahr wieder hervor-
ragende Sponsoren an unserer Seite hatten: Hauptsponsor HAPPY
DOG sowie die Nebensponsoren Olewo, LK-Hundebedarf, Schweikert
und Platinum. Vielen Dank für die Unterstützung!

Das letzte große DANKESCHÖN geht an meine Vorstandskollegen/-in-
nen Claudia Fischer, Sandra Hörold, Jürgen Oster und Christoph Lud-
wig, die mich an der LJJM absolut perfekt vertreten haben!

Ann-Kathrin Jung

LG-Jugendwartin

































Ann-Kathrin Jung




